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原始粗放型的发展使得

最开始的石企赚得盆满钵

满，不用考虑过多的环节便

可取得高利润的回报，建立

了业务，继续发展壮大的资

金链条，以此开始开疆扩

土，名满天下。这是老牌石

企大多都会经历的阶段，而

如今互联网时代的到来，信

息的透明化，再加上商品同

质化、低价战的不良市场风

向，使得老牌石企的利润一

再削薄，转型升级成为必

然。

但中国的石材市场仍在

初级阶段，每年涌入的新企

业也在这块不大的糕点上

争取自己的一块份额，一味

模仿已不是长久之计，做精

做专才是刚起步石企的首

选之路。

平台化，对于老牌石企

而言意味着要开放自己的

资源，但是否愿意与其他企

业一起共享利益，考验着这

些具有平台化能力的企业

掌舵者。东升、万隆、康利的

平台化，已然给出了自己的

答案，通过共享自己的优势

资源，建立全新的“开放、共

享、共创、共赢”的商业模式

和商业生态圈。牵手新人，

老牌石企用开放包容的心

态，站在行业的高度对话未

来。

平台化，对于石材新企

而言，则意味着不能一味山

寨模仿，而是要颠覆之前的

观念，开始在某一领域深

耕、细作、创新。而大多数中

小企业没有口碑的积累，没

有技术的支撑，也没有相关

的优质工程案例作品，使得

这些石企举步维艰，但是改

革还是要继续，从现有的基

础上整合创新，引进已有的

成熟技术，不断地升级改

造，做好做精某一领域，并

在平台化的趋势下，依附老

石企，逐渐打造专属自己的

优势。

如今，随着全球经济

形态转变，康利集团更提

出以“互联网 +”思维变

革传统商业模式，从传统

制造业向整合制造业、创

新产业、房地产开发行业

跨界发展，在全国范围内

成功开发了多个房地产

项目。

06 财 经 2022 年 6月 17日

编辑：林硕 美编：蔡晓伟

www.xmweekly.com

26 家爱心企业获评

“‘爱心厦门’建设工作先进集体”
6 月 15 日，厦门市爱心办召开“爱心厦

门”建设工作先进集体(企业)座谈会，与爱心

单位、爱心企业交流如何进一步推进“爱心厦

门”建设工作，并为获评“‘爱心厦门’建设工

作先进集体”的 26 家爱心企业颁发荣誉牌

匾。

自 2019 年底全面启动“爱心厦门”建设

以来，许多爱心企业主动引导干部职工，从捐

资助学、扶贫济困、扶残助残、疫情防控等方

面奉献爱心和力量。

这股涓涓暖流要如何延续不断？会上，兴

业银行、文广体育、象屿集团、科华数据、太古

可口可乐等 5 家受表彰的企业代表，围绕“如

何加强政企交流合作”“如何充分发挥自身优

势，助力‘爱心厦门’建设”等方面提出许多意

见建议。市爱心办一一记录，表示将认真做好

研究分析，为下一步制定政策、领导决策提供

参考和依据。 （卫琳 来源：《厦门日报》）

厦门首批百家绿色融资企业

及项目发布
在 6 月 15 日全国低碳日之际，厦门市金

融监管局、人行厦门中心支行在厦门产权交

易中心举办了厦门市首批百家绿色融资企业

及项目发布会。

根据党中央、国务院关于建立健全绿色

金融标准体系的要求，厦门产权交易中心完

成了厦门市绿色融资企业(项目)认证标准编

制工作。在此标准的基础上，厦门市金融监管

局、中国人民银行厦门市中心支行、中国银保

监会厦门监管局、中国证监会厦门监管局、市

财政局、市发改委、市生态环境局七部门联合

出台了《厦门市绿色融资企业及绿色融资项

目认定评价办法(试行)》，明确厦门产权交易

中心承担厦门市绿色融资企业(项目)的建库

认证工作，在全国率先构建海洋企业入库直

通车模式。

目前首批入库企业和项目突破 100 家，

其中海洋产业企业 5家。发布仪式现场，中国

产权协会碳中和研究中心主任、厦门产权交

易中心负责人连炜为绿色融资企业代表颁发

证书。 （刘艳 来源：《厦门日报》）

思明区 11 家大型电商规范
“6·18”促销活动

近日，思明区市场监管局对安踏、4399、

雷霆互动、易点生活、购运动、哈德、美图、

特步、九牧、鸿星尔克、柒牌等 11 家大型电

商企业开展行政指导，规范“6·18”网络集

中促销经营活动，营造公平、诚信、放心的

消费环境。

会上，监管部门通报了今年以来辖区内

电商企业的投诉举报情况，对产品展示与实

物不符、推销以次充好的商品、虚假折扣、售

后服务难保障等网购投诉热点进行分析，要

求参会企业严格规范促销和广告发布行为，

严禁经营假冒伪劣商品，妥善化解网络消费

纠纷等，鼓励电商企业自觉强化诚信为本的

经营理念，主动承担社会责任，维护消费者合

法权益。

安踏、特步和九牧三家企业代表承诺依

法经营，带头营造放心满意的消费环境。与会

企业均表示，将加强对“6·18”期间促销活动

的合规性管理，建立完善售后服务机制，及时

处理消费纠纷，避免出现扰乱市场秩序、侵害

消费者权益的违法行为，切实落实企业主体

责任。 （高金环 来源：《厦门晚报》）

平台化运作：

康利集团创建于 1989 年。经过

30 多年的稳健发展，经历了贸易起

步、加工制造、转型升级和跨界运营

四个主要发展阶段，先后兴建了深

圳、福建南安水头、天津三大生产石

材基地，是中国石材行业经营规模、

加工水平综合实力最强的企业之

一，为中国石材行业的发展起到了

引领和推动作用。

康利集团现已成为集矿山开

采、多品类石材生产加工、大型工程

承接、进出口贸易、物流研发、房地

产开发、金融业、运营产业等为一体

的多元化、跨地域的大型国际化企

业集团，产业遍布深圳、天津、惠州、

厦门等地。

目前，康利在厦门拥有厦门

蓝色海湾投资管理有限公司、康

利（厦门）物业管理有限公司、厦

门金电电子元件科技有限公司、

厦门元丰驰物流有限公司等 7 家

投资企业。

康利集团是厦门市侨资企业协

会副会长单位。

老牌石企

如今，各方石材企业涌

现，尤其在环保风之下，大

大小小的石企回流水头，再

加上本土的石企，这些都使

得企业的掌舵者重新考虑

发展计划。而这其中，以东

升、康利、万隆、盛达、万里

石、溪石等为首的老牌石

企，也在渐渐地顺应时代的

发展规律，开启平台化路

线，以更包容的心态，与业

界同行抱团，继续探索着自

己的前进之旅。

老牌石企，行走江湖

数年，抵挡住了大浪淘沙

的残酷抉择，自然是内外

兼修的模范“三好学生”。

在此发展壮大期间，自然

积攒了诸多优点于一身，

使其自带光环，闪耀于业

界。

多年以来，在工装市场

积累的口碑，让康利成为石

材界的“明星”。从 2017 年开

始，康利大板市场招商如火

如荼，很多意向商户在咨询

市场部时，总能发出“康利

也开始做大板市场了？”这

种疑问，可见其一旦有新的

变动，便能引起业界的关

注。康利集团的这一动作，

也引起了业界内的一阵轰

动，可见其石材界“明星”效

应。

同时，经历过多年的风

风雨雨，老牌石企积攒的人

脉、矿山资源等都是新兴公

司所不能及，此时，新兴公

司选择与这些老牌石企合

作，相当于有“师父”帮忙领

进行业大门，这将帮助其少

走许多弯路。

康利集团董事长王翠霞

在接受媒体采访中讲道：

“康利经过多年的沉淀、发

展，不管从客户端，工程端，

还是行业内，在市场上已经

有一个非常广的基础。这次

的康利大板市场就是将康

利多年的积淀分享出去，入

驻商户来共享我们的品牌

资源，同时我们后续还会帮

助这些企业不断做进一步

推广。”

反观平台化后的自身，

亦是一番新的发展境遇。

平台化发展
中国的石材企业在经历

了粗放型发展方式之后，淘

汰了落后的技术、管理模

式，开始依靠创新技术和增

加产品附加值实现自身的

升级换代，小规模的石企开

始走专业化路线，而具备一

定规模的老牌石企发展至

今，深谙时代已经不同，一

家独大已经不能适合现在

的发展，企业做大做细，兼

具方方面面，将会耗费更多

的人力物力财力，这显然不

是明智之举，走平台化路

线，融合各新鲜血液，成为

摆在众老牌石企面前的转

型换代。

如今流行的电商平台，

造就了诸如淘宝、天猫、京

东等互联网时代的“新宠

儿”，在其业界这样对平台

化作出解释：所谓平台化，

指的是通过某件产品产生

巨大的流量，并在此基础上

根据客户的个性化需求为

其定制专属个人的产品和

服务。而其配套的平台化战

略公式则为 N=1 和 R=G。

N=1，指的是 Need=One，即

需求个性化；R=G，指的是

Resources=Global，即资源全

球化。

如今的石材界便是如此。

每天来自世界各地的采购

商，在石材聚集地选择自己

心仪的货品，就出现了个性

化需求的现状，显然，一个企

业不可能满足不同人的所有

需求，那么此时平台化策略

成了新的出路。但企业实现

平台化，不是一蹴而就也并

非适合每一个企业，走平台

化的企业必须具备强大的资

源基础、销售通路、品牌、加

工能力，而这些，老牌石企都

兼具，所以平台化策略成了

诸如东升、万隆、康利等老资

历石企的选择。

面对康利大板市场成立

的初衷，王翠霞对媒体讲道：

“石材行业都在转型升级，我

们作为一个老的石材企业，

不可能只重复之前的那些发

展，这样的发展空间有限，已

经不适合我们这种市场规模

来做了。我们要做的是，让出

之前的市场，转而做更高端，

更平台化的市场，从单一的

自己一个企业的发展，拓展

到一个平台上，让更多的企

业围绕着我们来发展，最终

实现大家互利互惠。”

平台化的发展，着重于

台，而这个台更离不开“抬”，

靠众人的力量，用众石企的

智慧走可持续发展之路。平

台化发展已经显示出可观的

发展趋势，但是否就真的这

么容易实现，提供平台的老

牌石企和进入平台的企业又

会有怎样的顾虑和难题，也

值得进一步推敲。

可持续发展

尤怡铃 摄


